

EL OBRERO BALEAR

AÑO XXXIV

Organo de la Agrupación Socialista - Defensor de la clase obrera

NUM. 1.653

APARECE LOS VIERNES

Redacción y Administración: CASA DEL PUEBLO

Palma de Mallorca, 25 de Agosto 1933

La Huelga de Albañiles

Esta huelga no debía, a juicio nuestro, haberse planteado, ya que su origen es debido, entre otras causas de las que hoy no es oportuno ocuparnos, a la morosidad, ya característica, con que se tramitan los expedientes en el Ministerio de trabajo. La más importante de las mejoras que se persiguen con ella—reducción de las horas de trabajo—está ya acordada por el Jurado mixto correspondiente, en unas bases adoptadas, en las que se establece la semana de 44 horas. Pero estas bases han sido recurridas sin que el recurso haya sido resuelto, no obstante haber transcurrido tres o cuatro veces el plazo legal para su resolución. No se nos oculta, claro está, que tal demora no es achacable al Ministro, sino a la clase patronal, la que si no ha podido hacer desaparecer a los malditos Jurados Mixtos, ha hallado, en cambio, el medio de entorpecer su labor y reducir su eficacia mediante la sistematización del recurso a todo trapo. Ello tiene una segunda virtud: sumar a su causa contra los Jurados Mixtos a los trabajadores impacientes de mejorar instantáneamente su situación, y dar argumentos al sector obrerista hostil a dichos organismos. Que duda cabe de que si dicho recurso hubiese sido resuelto oportunamente, aprobando, como es dable esperar, las mencionadas bases, los enemigos del Jurado Mixto se hubiesen hallado faltos de argumentos para lanzar al gremio de albañiles a la aventura de una huelga cuyas consecuencias han de dejarse sentir desagradablemente en casi todos los

demás sectores de trabajo, especialmente todos aquellos que intervienen en el ramo de la construcción? Y estos argumentos que el azar ha puesto en manos de los adversarios de los Jurados mixtos han restado fuerza dialéctica a los elementos—que son muchos—partidarios de que los pleitos entre el capital y el trabajo deben ser ventilados en dichos organismos, en bien de los intereses de ambos factores y de la economía general. De ahí el caso curiosamente extraño de que los partidarios de la acción directa y los de la intervención del Jurado Mixto, en este caso concreto, aparezcan en situación contradictoria, aviniéndose los primeros a llevar el asunto al expresado organismo sin comprometerse de antemano a acatar su decisión, la que quieren someter al arbitrio del gremio, y sumándose a la huelga los segundos.

Lo hemos dicho en otras ocasiones y lo repetimos: si no se quiere secundar la campaña de difamación y desacreditación que se está haciendo contra la organización corporativa, urge que, por el Ministro de Trabajo se dicten las disposiciones conducentes a que la mala fé patronal, abusando del derecho de recurrir, obstruya, hasta hacerla ineficaz, el funcionamiento de los Jurados Mixtos.

Como hemos dicho el asunto está en manos del Jurado Mixto; ojalá este halle una solución que, satisfaciendo a todos dé término a la huelga que nos ocupa.

mento fracasa algo más: la democracia capitalista. Conviene que hagamos la distinción de que el capitalismo, a pesar de aceptar la democracia, no es democrático, sino despota. Y, por tanto, esa institución es despótica por naturaleza fundamental.

Nosotros decimos que deploramos que se desacredite el Parlamento. Pero acaso lo tengamos que deplorar otros mucho más. Porque nosotros no pensamos jamás que el Socialismo haya de implantarse por resoluciones parlamentarias, sino por la acción de las masas en la calle, plenamente capacitadas. Y al fin y al cabo nosotros, con Parlamento o sin Parlamento, seguiremos nuestro camino para alcanzar lo que nos proponemos:

Manuel Cordero

(De Luz Roja.)

OBREROS: Propagad EL SOCIALISTA Y EL OBRERO BALEAR, que son vuestros defensores.

Agrupación Socialista Palmesana

Por acuerdo del Comité, se convoca a Junta General extraordinaria para el próximo domingo día 27 del actual, a las cuatro media en punto de la tarde, en el Salón n.º 1, para el siguiente orden del día:

- 1.º Acta anterior.
- 2.º Admisión de socios.
- 3.º Constituir un Orfeón.
- 4.º Proposiciones a presentar al II Congreso de la Federación Socialista Balear y nombramiento de delegados al mismo.

Palma 20 de agosto de 1933.—El Secretario, Ramón García Galán.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, se espera que concurrirán todos los afiliados.

OPORTUNISMO

Un Discurso de Largo Caballero

Los comentarios de la opinión pública española han girado, en el transcurso de varios días, en torno al discurso pronunciado por nuestro camarada Largo Caballero en la Escuela Socialista de Verano. Vaya por delante una declaración. Esta: para nosotros el discurso del camarada Largo Caballero reúne estas tres características: claridad meridiana, justeza del concepto y admirable visión del momento político. La oportunidad de este discurso, al igual que la del pronunciado en Pardiñas, no puede ser mayor. Cuando todas las baterías se enfían contra nosotros por los enemigos del socialismo, resulta oportuno,—obligado mejor—que una voz autorizada del Partido se levante a hablar alto y claro. El Partido Socialista cuenta, al presente, con sobrada autoridad moral para hacerlo. Sus sacrificios, sus renunciaciones, sus desvelos defensivos de la República, le autorizan para enfrentarse con los republicanos. Sobre todo con aquellos que no tienen el menor escrúpulo en traicionar los pactos y condiciones suscritas con el Partido Socialista para atraerse la colaboración de éste a la obra republicana.

«Luz», el ex diario de la República, planteaba en uno de sus últimos números, profundamente sorprendido, esta cuestión. ¿Cómo—venía a decir—no teniendo confianza en la democracia burguesa, cómo no pudieron realizar dentro de ella una obra socialista, puede participarse al mismo tiempo, en un Gobierno de la República? Para quienes escriben a sueldo en el periódico del cocktelero Monleil la paradoja es evidente. No nos sorprende esto. Su dilectantismo le conduce a patinazos como este. En «Luz» saben de todo, lo conocen todo, lo comentan todo. Pero sólo por enclima. Ráspese el barniz de pseudocultura y se verá que debajo no

hay nada. Así puede explicarse que un día hablen de enseñanza, en escandalosa campaña y que otros arremetan furiosos contra los enlaces ferroviarios.

Para nosotros, en cambio, la cuestión es clara. Efectivamente no creemos que el socialismo pueda imponerse por normas democráticas. Pero para nosotros la consecución de la República era una etapa a cubrir forzosamente, según señala la dialéctica marxista. Conquistamos la República porque es nuestro reconocimiento como clase social, porque nos permite luchar en igualdad de condiciones con la burguesía. Pero no sacrificamos como los revisionistas, el fin a los medios. Caminamos con un norte, a saber: la emancipación integral de los trabajadores. Los medios no pueden contar para nosotros. Los comunistas creen que son ellos los que provocan a cada paso, las condiciones objetivas de la revolución, que tan magníficamente supo ver Lenin en octubre de 1917. Es decir, que, consecuentes con su criterio, opinan que el medio de lucha ha de ser siempre el mismo. La revolución con patrón, como si dijéramos. Nosotros, en cambio, tenemos en cuenta los momentos históricos y a ellos ajustamos nuestra acción. Somos en consecuencia, oportunistas. Como lo fue Lenin en la insurrección de octubre de 1917. Como lo eran los bolcheviques rusos en la revolución de 1915. De aquí que participemos en el Gobierno de una República burguesa, aún convencidos de que el socialismo no cuenta con posibilidades de victoria en la democracia.

A mí me produce extraordinaria sorpresa y desencanto la posición adoptada por determinados camaradas, aferrados a la defensa de la democracia burguesa. ¿Que se espera de ella? ¿Se cree que un día, cuando haya conquis-

OPINIONES

El fracaso del Parlamento

El descrédito del Parlamento es evidente. Parlamento es la institución de la democracia burguesa. Conviene que digamos aquí que el parlamentarismo no es nuestra institución. El Parlamento es una alta tribuna de propaganda; es el órgano donde las masas populares, por medio de sus representantes, pueden ejercer una labor de control de la obra de Gobierno; pero el Parlamento no es la institución propia de un régimen socialista.

Pero no siendo el Parlamento nuestra institución, mientras que el proletariado no alcance la capacidad media para poder implantar el régimen a que aspira, el Parlamento es para nosotros una institución apreciable. Y si cae desacreditada no será por nosotros, sino por los demócratas burgueses.

En este punto, al fracasar el Parla-

II CONGRESO DE LA FEDERACION SOCIALISTA BALEAR

A LAS AGRUPACIONES FEDERADAS

tado democráticamente el Poder por medio de una mayoría parlamentaria podremos promulgar una ley diciendo que queda proclamado el socialismo? y mientras eso llega ¿que hacen los millares de trabajadores hambrientos como consecuencia del fracaso del régimen capitalista? ¿Confiar en la democracia burguesa y soñar, como cosa casi utópica, con el triunfo del socialismo? Para mí, sin incurrir en pecado de sectarismo, la democracia burguesa no puede colmar las aspiraciones de ningún socialista. Llegará un momento en que la democracia no sea más que un chirimbo contra-revolucionario al que es preciso arrumbar por inservible. Creer que por procedimientos democráticos podrá establecerse el régimen socialista lo considero un error profundo. El argumento es bien sencillo: la burguesía, creadora de la democracia, se vuelve contra ella cuando comienza a posibilitar las reivindicaciones proletarias. Y es que cuando la burguesía intenta implantar un régimen de fuerza que masacre a los trabajadores ferocemente vamos a cruzarnos de brazos empleándonos en la beatífica labor de incensar a la diosa democracia mientras cantamos su excelitud esperando el milagro? No. Es necesario desterrar de nuestras mentes prejuicios pequeño-burgueses. Marx decía—y lo citaba Largo Caballero en su discurso—que el período de transición entre la sociedad capitalista y la socialista tiene que ser, forzadamente, un régimen de dictadura revolucionaria del proletariado. Interpretar ésto en un sentido democrático no es posible, a lo que se me alcanza. No caigamos, justo es cuidar de ello, en derivaciones reformistas, cometiendo el mismo error que los socialistas de quienes decía Engels que veían el socialismo como una utopía casi irrealizable. De esto al revisionismo bernsteiniano con su teoría de la solidaridad de las clases, no hay más que un paso.

De aquí que consideremos de importancia capital el discurso del camarada Largo Caballero indicando la necesidad de aprestarnos a la lucha revolucionaria para la conquista del Poder. La prueba de que no lo podremos conquistar democráticamente nos la puede proporcionar un artículo de «La Nación». «La dictadura socialista—decía días atrás—no debe implantarse sin lucha previa.» Después de esta afirmación rotunda, clara y terminante, ¿cabe creer en la democracia burguesa? No. Cabe, sí, prepararse para la acción aprovechando la ocasión, en el momento oportuno, y adelantándonos a nuestros enemigos. El dilema es claro: o fascismo o socialismo; o Alemania o Rusia. La elección no es dudosa; nos quedamos con Rusia, con el socialismo. La lucha se aproxima. Quien primero triunfe se impondrá. Procuremos ser nosotros quienes, en beneficio de la clase trabajadora, nos anticipemos en el triunfo.

Istido R. Mendieta

Leed RENOVACION, la revista de los jóvenes socialistas.

Hablando acordado el Pleno del Comité Provincial en su última reunión la celebración del II Congreso para los días 23 y 24 de septiembre del corriente año, la Comisión Ejecutiva de esta Federación pone en conocimiento de todas las Agrupaciones Socialistas pertenecientes a la misma, que deben ser enviadas las proposiciones que crean conveniente presentar para su discusión al citado Congreso, antes del día 31 de agosto del actual año.

Igual observación se hace a los compañeros designados ponentes en representación del Comité para los trabajos sobre Cooperativas, cuestión Política y Social, cuestiones Municipales, Prensa Socialista, etc.

V.º B.º
El Presidente,
Lorenzo Bisbal

Por la Comisión Ejecutiva
El Secretario accidental,
José Bernat

También «El Luchador»

Enterados de que «El Luchador» nos dedicaba casi la mitad de la primera plana del número de la semana p. p., hemos cometido la heroicidad de leerle, aún a trueque de sufrir un desaguisado en el gástrico, pues, como dijimos en otra ocasión, el tal periodiquillo tiene la propiedad de un laxante activo para con quien le lea sin preservativo, del que estábamos provistos al deletrear su cristiana prosa.

Es el caso que al órgano de la beatría mallorquina, le ha sacado de quicio nuestro comentario festivo titulado «Competencia milagreira» y ha iniciado su furibundo ataque contra nosotros por el mismo flanco que nos acometía «La Razón», sin duda por creer que éste le habría facilitado alguna brecha; esto es, nuestros supuestos desconocimientos gramaticales, tomando pie, para atacarnos, de unas erratas del cajista que debieron pasar inadvertidas al corrector de pruebas; unas erratas de las que no se libra ningún periódico, ni el mismo «Luchador» cuyos esdrújulos mojan la pluma en la pila del agua bendita. Pues en el mismo escrito en que trata de ridiculizarnos por nuestros supuestos ataques a la gramática, escribe: «Vaya suelto.... Claro que nosotros, tal vez por desconocer el abecedario, hemos leído «Vaya....., como hemos puesto, quitado o hecho correr comesas, al leer trabajos de quienes no se puede sospechar falta de capacidad para escribir correctamente. Pero he ahí que «El Luchador» se ha convertido en implacable censor de nuestros desaliñados escritos, con una severidad que, por lo visto, no aplica a sus propias columnas. Ello nos obliga a explicar a nuestro inflexible fiscal: Que, cuando preguntábamos por qué la Virgen se aparece a personas sencillas individualmente, «El Luchador», si es tan sagaz como erudito, debió poner, mentalmente, coma tras de sencillas y comprender que nosotros, por lo que fuere, no podemos concebir el que la Virgen aparezca ante una niña enfermiza como Bernadette, crecida en una aldea de 400 almas dominada por un denso ambiente de supersticiones y brujerías. Así la formación espiritual de la vidente se efectuó propicia a tener visiones de conformidad con las únicas imágenes impresas en su alma ingenua y su débil inteligencia, formada con los rezos en la Iglesia del lugar y las místicas y fantásticas narraciones milagrosas, que constituían toda la ciencia de la pequeña aldea de Bartrés, a una legua de Lurdes, en cuya grata, entonces llamada Massabielle, se le apareció la virgen el 11 de febrero, de 1858, por vez primera, para que la agraciada niña transmitiera a los sacerdotes sus deseos de que se construyera allí una Capilla.

Quizás estemos tocados de la gracia de Satanás, pero nos parece más racional y más eficaz para la conversión el que esta clase de apariciones se efectúen en los incrédulos y a la vista de todo el mundo, en vez de aparecer, como sucede siempre, en niñas moral y físicamente enfermas o pastores incultos y en forma tan exclusiva, que las dos niñas que acompañaban a Bernardette el día de la famosa aparición no vieron nada.

Así nadie podría dudar y nosotros no tendríamos razón para molestar con nuestra incredulidad a «El creyente Luchador».

«El Luchador» termina desafiándonos a que demos los milagros de Cristo y de la Virgen. Cree. Nos corresponde al retador el demostrar la veracidad de lo que afirma, no obstante aceptamos el reto a condición de que nos conteste, previamente, las siguientes preguntas:

1.º Admitido que lo que llamamos cielo es un espacio sin fin y las estrellas nebulosas formadas de mundos mayores y menores que el que habitamos, ¿en que cuadrante del meridiano terrestre, o en cual planeta habita el Dios padre a cuya diestra se halla sentado el Dios hijo?

2.º A cuantos metros de profundidad de la Tierra tiene su morada el Demonio y a que distancia de ésta se halla el Purgatorio; y

3.º ¿Como se las componrán nuestros antepasados, el día del juicio final, para encontrar sus huesos y sus vestidos y comparecer, sesucitados y rehechos ante el Juez supremo?

Esperamos, sentados, una contestación satisfactoria a las precedentes preguntas, para hablar, luego, largo y tendido sobre los milagros de todo el Santoral.

Suplicado

A instancia de los que suscriben damos publicidad a las siguientes líneas:

«Hemos leído con bastante sorpresa, un suelto, publicado en EL OBRERO BALEAR, del 18 de agosto, y firmado por «Uno del Pueblo», en el cual se nos critica, injustamente, y sin conocimiento de causa, con motivo de unas fiestas populares celebradas en Son Ferroil, para la inauguración de la Plaza de la República. Lagumentamos de veras que haya sido un republicano quien haya escrito tantas cursilerías, apesar que, ciertamente, no sabemos que mano ha disparado la bala que ha pretendido herir nuestra susceptibilidad republicana. Es un juego no muy limpio introducir discordias, entre hombres que han dado pruebas de ser tan republicanos como el que más. Por de pronto, hace reír, que se pretenda poner en entredicho nuestro republica-

nismo por el simple hecho de haber nombrado una «reina» de la fiesta, como si la República fuera tan endeble que tuviera que venirse abajo, porque llamen a una muchacha «reina» de la fiesta durante veinte y cuatro horas. Que pobrecita mano habrá escrito tantas tonterías, que ni siquiera se atente como cumple a todo buen caballero, firmar el sueltcito. Por de pronto no podemos pensar nunca haya salido de un militante de la prestigiosa «U. G. de T.», que siempre ha tenido nuestras simpatías, y que sabemos incapaz de mezclarse en estas pequeñeces. Todo lo demás que escribe ese buen señor son falsedades. Es falso, completamente falso, que se lidiara un novillo. Es falso, completamente falso, que se pretendiera invitar al Sr. Obispo, a la inauguración de la plaza. Y por último debemos aconsejar a ese buen señor que piense un poco más con la cabeza, y así se evitaría el hacer piruetas sobre la cuerda del ridículo. Y por lo menos ya no escribiría injustamente, más falsedades, ni tonterías.

Bartholomé Nadal, Miguel Villalonga, Francisco Monjo, Rafael Ferragut, José Zanoguera.

Son Ferricl.

N. de la R. Admitamos un exceso de suspicacia en el autor del comentario que ha originado la precedente réplica, pero admitan a su vez los firmantes de la misma, que no es cosa muy republicana, que digamos, incluir en un programa de fiestas callejeras la coronación de una Reina.

LAS CRUELES PARADOJAS DEL CAPITALISMO

No es extraño: es criminal

Bajo el título «El mundo moderno», H. C. Knapp Fisher acaba de publicar una serie de estudios y observaciones de los que creemos interesante extraer los párrafos siguientes, por reflejarse en ellos unos hechos bochornosos, más aún, criminales, que no debemos cansarnos de repetir y poner de relieve:

«No es extraño que mientras hay millones de personas en los países civilizados que padecen hambre, frío en invierno, que tienen que ir andrajosos, porque carecen del dinero necesario para comprar alimentos y ropas adecuados, los agricultores de Norteamérica y algunas otras comarcas estén quemando el trigo por miles de toneladas y sembrando menos de la mitad del algodón que acostumbraban sembrar?

¿No es extraño que en Europa centenares de miles de pobres gentes tengan que beber «imitación» de café, hecha con paja y esencias baratas, por no poder comprar café fresco, mientras que en el Brasil, país productor, se está quemando el café en lugar de carbón en las locomotoras y el Gobierno brasileño ha prohibido la plantación por tres años?

¿No es extraño que en Alemania centenares de miles de hombres y mujeres estén pasando privaciones y hasta hambre porque carecen del dinero preciso para comprar la carne que solía venir de Dinamarca, mientras que en Dinamarca, no hace mucho, se sacrificaron 250.000 cabezas de ganado vacuno, cuya carne se quemó para convertirla en abono, porque los ganaderos daneses ya no pueden vender con ganancia suficiente en Alemania?

En Holanda, también recientemente, se han sacrificado y quemado de la misma manera 100.000 cerdos: En Portugal

se ha echado el vino a las alcantarillas. En España, en muchísimos huertos, se ha dejado la naranja caerse y podrirse al pie del árbol. El caucho ha manado de incontables árboles en Malasia, en las Indias holandesas, en Suramérica, pero no se ha permitido a los obreros que recogieran la preciosa goma. En los Estados Unidos los soldados han echado a los trabajadores y a los comerciantes de los campos petrolíferos para que no sacaran petróleo de los pozos. Miles de hectáreas de caña de azúcar se han dejado perder en las plantaciones antillanas, sin que se permitiera la zafra. Las plantas de yute en la India se han dejado asimismo en pie por millares. Toneladas de pescado han sido echadas otra vez al mar por los pescadores que acababan de pasar penurias para recogerlas.

He aquí las bellezas del sistema capitalista. He aquí el caos, verdaderamente criminal, con lo que es preciso acabar y para ello no hay más que un remedio y una solución: la implantación del Socialismo.

Comentario a un discurso de Don Marcelino Domingo

Don Marcelino Domingo ha hablado en Vigo. Ha pronunciado, lo decimos sin ánimo de reproche en modo alguno con intención peyorativa, un discurso de Marcelino Domingo. Esto es, personal, inconfundible. Nada tenemos que oponer a las palabras del ministro de Agricultura. Sereno, ponderado, certero, el señor Domingo se ha expresado en republicano auténtico. En liberal de buena cepa. Pero si nosotros no podemos, en justicia, censurar al orador—de tener que manifestarnos, lo haríamos con aplauso—, no faltarán los republicanos de rigor que apostillen engoladamente—sí es que no dejan ya al orador por imposible—el discurso del ministro de Agricultura. Quizás se han cansado a estas fechas de decirle a Marcelino Domingo que su criterio respecto de los socialistas es, desde el punto de vista radical socialista, un error monstruoso. A lo mejor, callan ahora los definidores. Después de la conferencia que aquí dictó en el teatro Pardiñas puede que los definidores se lomen algún reposo.

Lo que queremos destacar hoy en esta nota es esa excesiva propensión a aleccionar en que han caído algunos republicanos nuevos. Todos son más republicanos que Marcelino Domingo, que es a quien con preferencia se dirigen. ¿Lecciones de republicanismo a Marcelino Domingo? ¿Y quién pretende darlas? Pues, entre otros, quien dirige un periódico en el que tienen sus abogados los enemigos más peligrosos de la República: March y la plutocracia. Recuérdese la frase del señor Carnier desde el banco azul: «O la República somete a este hombre—por March—, o March hunde la República...» ¿Hipérbolo? ¿Son 300 o 400 millones de pesetas los que posee el contrabandista? Y eso en un pueblo de plumas venales y sobornables como España, es, sin duda, una fuerza. Claro es que esos republicanos nuevos, por muy anarquistas que fueran antes, también recelan del republicanismo del señor Carnier. ¡Sólo ellos son republicanos puros! Tan puros, que viven—algunos—del capital inspirador monárquico. Su ideal es la República sin socialistas—ni en el Poder ni en ninguna parte—; la República gobernada por y para las oligarquías del dinero; la República... monárquica,

¿no es eso? Los otros republicanos que anhelan de buena fe una República ni agría ni triste son responsables de haber despreciado lo mejor de Hegel. ¡Lástima! Pero éstos, en definitiva, no son los peores. Los peores los contamos en el coro.

Que un socialista cumpla su misión les molesta y exaspera. Pero que un republicano de historia se pronuncie contra lo que se pronuncian los socialistas, éstos es, contra la República que ellos quieren, les hace perder los estribos, y no lo decimos a humo de pajas, sino porque los definidores suelen cabalgar sobre magníficas jacas.

Notas internacionales

El boicot de Alemania.—Un nuevo manifiesto del movimiento obrero británico.

(F. S. I.) Con la timidez natural de un periódico sometido a la más estricta censura la «Gaceta de Francfort» ha señalado varias veces, en estos últimos días, que en el mundo entero las exportaciones alemanas «disminuyen—en parte por «razones políticas» y en parte por el hecho de un boicot general—y que por lo que se refiere a los Estados Unidos, por ejemplo, estas exportaciones se reducen casi a cero. Incluso Rusia, antes importador importante, ha desaparecido como salida. Alemania debería pues tratar de dirigir la corriente de sus exportaciones hacia el Oeste; el periódico, filosóficamente, añade: «esta comprobación es económicamente muy importante y comprende obligaciones en materia política.»

Por una notable coincidencia, esta afirmación alemana vé la luz al mismo tiempo que un nuevo manifiesto, particularmente vehemente, del movimiento obrero británico, de un país del Oeste por consiguiente. El Consejo común de los sindicatos y del partido laborista británico no se ha limitado esta vez a hacer una «invitación concebida en términos generales, sino que ha indicado con toda precisión, las mercancías y productos que deben boicotarse.

Después el manifiesto declara: «los métodos habituales de protesta son vanos frente al dominio de Hitler. Es preciso combatir con otras armas esta tiranía de la locura...» Por el pasado algunos gobiernos han ejercido repetidas veces el bloqueo comercial por razones políticas. Nuestro boicot no tiene las mismas causas. Debe expresar al Gobierno alemán, y a los que le sostienen, la humana protesta contra su traición a los principios de la civilización. No hacemos al pueblo alemán responsable de los actos de su gobierno que se ha apoderado del poder y ha estrangulado la libertad. No podemos creer que el pueblo alemán sepa hasta qué punto su gobierno ha perdido las simpatías internacionales. Nuestro llamamiento al boicot no va dirigido contra el pueblo alemán; sirve para hacer saber al gobierno alemán que los crímenes que ha cometido y comete no son admitidos por ningún pueblo de la tierra.»

Efectos de la Dictadura Cubana

A medida que pasa el tiempo se van descubriendo los crímenes con que Machado trataba de apuntalar su poder absolutista. En la fortaleza Atares donde el dictador reducía a prisión a los que osaban manifestar su enemiga al régimen de

oprobio, han sido hallados, enterrados en una cuadra, los cadáveres Raul Alpizar, que fué miembro del Directorio de estudiantes que hacían campaña contra Machado; Margarito Iglesias, Secretario de un Sindicato obrero; Miguel Hernández, sargento del ejército y José Domingo, estudiante. Estas desgraciadas víctimas de la tiranía criminal habían desaparecido en los dos últimos años, con otros muchos que, segura y desgraciadamente habrán corrido idéntica suerte, y en busca de cuyos cadáveres, el Gobierno ha ordenado continúen las excavaciones en las caballerizas de la expresada fortaleza.

Se hacen gestiones por parte de los estudiantes de Cuba para conseguir del Gobierno de Inglaterra la extracción contra Machado y el Capitán Manuel Crespo, que fué Comandante de la tétrica fortaleza, ambos refugiados en las islas Bahamas.

Nosotros apoyamos con todo nuestro espíritu, indignado por semejantes crímenes, dichas gestiones. La hospitalidad de las naciones debe limitarse a los delincuentes políticos cuyas manos no estén manchadas con la sangre de sus ciudadanos. Para los que como Machado y su acompañante dejan en su huída una estela de crímenes, todo el mundo debe convertirse en cárcel.

«La guerra y el desarme»

«El VIº Congreso Sindical Internacional, reunido en Bruselas del 30 de julio al 3 de agosto de 1933, proclama y confirma su determinación de luchar en pro del desarme y para evitar la guerra. Con satisfacción queda enterado de la importancia de la obra realizada ya por la Federación Sindical Internacional contra la guerra, frente a las complicaciones y dificultades creadas por los acontecimientos de los últimos años. El movimiento sindical internacional considera que la propaganda contra la guerra debe alcanzar un estado de entusiasmo y continuidad, debiendo ser uno de los principales objetivos de la clase obrera organizada. Para realizar esta propaganda no debe desperdiciarse ningún medio eficaz, folletos, películas, proyecciones luminosas, conferencias, peticiones, etc. Deben organizarse también manifestaciones de carácter internacional en varios países a la vez, con participación de oradores de diversas nacionalidades, preparando así las semanas internacionales contra la guerra y, siempre que sea posible, cerca de las fronteras.

El Congreso pide la abolición completa de la fabricación privada de armas así como un control nacional e internacional eficaz por las organizaciones sobre la producción y tráfico de armas y municiones de guerra. Hace un llamamiento al movimiento obrero del mundo entero para que se una a la lucha contra la guerra y secrete esta acción procurando los medios financieros necesarios para sostener a las categorías obreras que puedan ser llamadas a adoptar medidas contra los países agresores.

El Congreso reconoce que la huelga general es el supremo medio de acción de la clase obrera contra la guerra; sin embargo estima que si la acción obrera quiere ser eficaz, debe efectuarse en el momento oportuno. En el cuadro del régimen internacional actual. Este momento está determinado por un recurso al arbitraje del Presidente del Consejo de la Sociedad de Naciones obrando en virtud del artículo 11 del Pacto de la Sociedad de Naciones o bien por el llamamiento de cualquier gobierno que obre en virtud del Tratado de París o por el momento que determinará la comisión

mixta de la F. S. I. y de la I. O. S. nombrada para guiar a la clase obrera cuando exista este estado de tensión. El Congreso estima que todo conflicto de orden político, económico u otro debe someterse al arbitraje si no es resuelto por procedimiento pacífico de conciliación previsto por la Sociedad de Naciones. Todo país que se niegue a aceptar este procedimiento debe ser considerado como agresor por el movimiento obrero internacional. A partir de este momento el deber de los trabajadores organizados es desencadenar la huelga general en este país. El deber de las organizaciones de los demás países es sostener este movimiento y declarar el boicot del país agresor.

«Ginebra debe ayudar a los refugiados alemanes»

«El VIº Congreso Sindical Internacional, reunido en Bruselas del 30 de julio al 3 de agosto de 1933, se ha enterado, con interés, del acuerdo adoptado por la Conferencia Internacional del Trabajo de 1933, por el cual se ruega al Consejo de Administración de la Oficina Internacional del Trabajo que adopte las medidas pertinentes para poner condiciones de emigrar a otros países a aquellas personas que, en Alemania por razones de diferencias de raza ha sido imposibilitadas para dedicarse a su trabajo o privadas de su empleo.

El Congreso, ante la situación de miseria en que se hallan estas personas, hace un llamamiento a las dos Instituciones Internacionales de Ginebra para que las medidas oportunas sean adoptadas en el plazo más breve.

«Federación Socialista Balear»

En la reunión celebrada por la Comisión Ejecutiva el día 18 de los corrientes, se tomó entre otros, el siguiente acuerdo:

Darse por enterado del acuerdo del Comité Nacional de nuestro Partido de haber sido admitida la petición de ingreso de la Agrupación Socialista de Fornells (Menorca), y comunicarlo a la citada Agrupación.

Pensamientos de un Dictador

«Luchamos por la seguridad y prosperidad de nuestra raza y de nuestro pueblo, por la vida de los nuestros y la pureza de la sangre, por la libertad e independencia de la patria, a fin de que pueda cumplir la misión que le ha confiado el Creador del Universo...»

Hitler

Obras del mismo Dictador:

Fomento de todos los instintos de bestialidad remiscientes aún en la especie humana, tales como el odio de razas, y de nacionalismos, y como consecuencia lógica de tan nefasta política, el enfriamiento de las relaciones internacionales, diplomáticas y comerciales, con riberes de boicoteo que ya se han dejado sentir en la economía de la atribulada Alemania, y de posibilidades bélicas por añadidura.

Indefectiblemente el Creador del Universo ha tenido gran acierto al entregar a Hitler la Antorcha guiadora de la humanidad oscurecida por las sombras malélicas del marxismo.

Plinio

EL ÉMULO

Ya tenemos en España el rival de Hitler

En el último discurso pronunciado por el señor Maura, decía, entre las cosas inútiles que suele decir, que si los Socialistas intentáramos implantar nuestra dictadura, el respondería con la suya.

El señor Maura se olvidó de decir a la distinguida concurrencia que estaba pendiente de su cálida e inocente voz, de que tipo sería la tal dictadura. ¿Del tipo de Alemania? ¿Del de Italia? ¿Del de Polonia? ¡No! El señor Maura ya no se conforma con una dictadura de las nombradas.

El señor Maura, quiere una cosa más nueva, aun que para ello tenga que retroceder a aquellos dichosos tiempos de Torquemada. Quiere el poder vivir aquellos tiempos de las quemas—no de conventos—y poderse recrear en las piruetas de los desgraciados que cayeran en su poder para que de este modo, el Nuncio en representación del Papa pudiera perdonarle del sacrilegio que cometió al dejar atropellar impunemente a la Sagrada Iglesia.

Pero lo que el señor Maura se ha olvidado de decir a estas retóricas personas—¿Diez? ¿Veinte?—que le rodean (una vez podría decir la verdad el señor Maura) que los trabajadores de España ya han aprendido a luchar para obtener esas libertades que tantos disgustos han reportado a las clases privilegiadas burguesas. ¡Y aun no hemos terminado nuestra batalla! Estamos al principio de la lucha y nos mantendremos firmes en nuestros puestos hasta que creamos conveniente.

De lo que el señor Maura puede estar seguro, es que, si en España tomara más fomento el fascismo, el partido Socialista y la U. G. T. respondería con todos los honores al movimiento fascista, ya que cuenta en sus filas a hombres decididos y jóvenes que, debido a un cierto número de circunstancias nos vemos obligados a refrenar nuestros impulsos revolucionarios, pero que, en un momen-

to dado no tendremos miras de ninguna clase para obtener la rotunda victoria que desde hace tiempo venimos preparando.

El Partido Socialista Obrero Español y la Unión General de Trabajadores, con esa formidable táctica que la distingue de una manera grande de los demás partidos y de otras organizaciones obreras, será la que nos llevará en un tiempo no muy lejano a las conquistas de nuestras reivindicaciones, será el que nos llevará a esa era de paz que deseamos los proletarios, ¡sí, señor Maura! El partido Socialista será el que obtendrá para el trabajador esas tres cosas que anhelamos: LIBERTAD, IGUALDAD Y FRA-TERNIDAD.

Y otra vez, señor Maura, no gaste esta frase que en sus labios pierde toda la autoridad que tiene. Piense por un momento que las pocas personas que le escuchan y se recrean viéndole discursar, se harán una ilusión que no les acarrearán más que disgustos sin fin, y desear esto a sus amigos, no es de personas humanas.

Fradom

Un folleto interesante

La Agrupación Socialista Palmesana para que todos los trabajadores puedan leer el magnífico discurso que pronunció últimamente el camarada Largo Caballero, lo ha editado en un folleto de 72 páginas, tamaño octavo, el cual se venderá a 0'10 pts. uno, para que esté al alcance de todos los bolsillos.

Los camaradas de los pueblos que deseen ejemplares, pueden pedirlos, acompañando su importe, al secretario compañero Ramón García Galán, Casa del Pueblo diciendo la forma de enviárselo.

Los compañeros de Palma pueden solicitarlos al Conserje de dicha Casa del Pueblo.

DE ESPORLAS

Actos civiles

El día 20 de los corrientes tuvo lugar en la villa de Esporlas, el enlace matrimonial exclusivamente civil de nuestra compañera Magdalena Trias con nuestro camarada Bartolomé Moranta.

El acto, que fué el primero en su clase en esta villa, despertó gran curiosidad y se efectuó en medio de gran entusiasmo y alegría por parte del elemento obrero y afiliado a la Casa del Pueblo, así como el consiguiente despecho de la beatería, escandalizada por el quebrantamiento de una forma tradicional y amenudo vejatoria para el sentimiento liberal, de contraer matrimonio.

Nos felicitamos de que la novel pareja haya abierto una brecha a la vetusta Ciudadela del intransigente y feroz clericalismo y deseamos a los recién desposados luengos años de vida feliz.

Por la Casa del Pueblo

José Comas

¡Obrero! Si no lees diariamente
EL SOCIALISTA
no tienes conciencia de tu misión.

EL OBRERO BALEAR

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma, al mes . . .	0'55 Ptas.
Fuera de Palma, trimestre . . .	1'65 »
Extranjero, al año . . .	10'00 »
En paquetes, ejemplar . . .	0'09 »

CONDICIONES DE PAGO

Los suscriptores del extranjero pagan un año por adelantado.

Dentro de la nación y fuera de Palma pagaran un semestre por adelantado.

Los paqueteros liquidarán por mes vencido.

La correspondencia de Administración dirijase a **Jaime Masas**, Calle del Real, 29.

No se devuelven los originales publicados y no publicados.

Ahorrareis dinero

si os vestís en la

Sastrería **NAVARRETE**

HECHURA TRAJE LANA 5 DUROS

SIETE ESQUINAS, 20-1.º

PALMA

Imp. C. M.—Palma

Jaime hermanos

Baldosas, Azulejos, Vigas de cemento armado y toda clase de materiales de construcción.

Despacho: CONQUISTADOR, 11.—PALMA

En todas las luchas de la vida la CONSTANCIA es la que vence

La Filadora

deseando demostrar la verdad de estas palabras y con el propósito de favorecer una vez más al público, ha dispuesto

UNA GRAN y VERDADERA BARATURA

liquidando con gran rebaja de precio todos los artículos de vestir para **Señora** y **Caballero** y géneros propios para **BAÑO y CAMPO** :: Surtido en camisetas Sport **Novedad**

Sastrería a medida

Ropahechás para caballero

Venta de todos los retales de la temporada

Precio lijo

65, San Miguel, 67

1-1

Teléfono 1760

Ventas al contado